



Geografía Humana de la Región

En la historia regional figuran muchos personajes que merecen ser destacados para no olvidar su trascendencia. Emilio Held es uno de éstos. Nació el 17 de julio de 1898 en la comuna de Puerto Octay; estudió en Frutillar, su vida permite calificarlo de aventurero y hombre de letras y constituye un ejemplo de actividad. Emilio Held ha publicado varias obras: "Levantamiento de plano de Llanquihue, de Puerto Montt a Osorno y las parcelas que corresponden a cada colono" en 1927, otra obra es "Cien años de colonización alemana" en 1970, "100 años de navegación en el lago Llanquihue" en 1982, "Claro Colonial de Puerto Montt" en 1984. Según sus biógrafos, Emilio Held era de espíritu inquieto, tan aventurero como Pérez Rosales y sin tener grandes estudios sobre la materia restituye planos de la zona y cuando se crea la comuna de Purránque es elegido regidor. Para él, la importancia de la colonización alemana era básica y

Emilio Held Winkler

la República Federal de Alemania le otorga la condecoración "Orden al Mérito" por su notable labor de investigador. El año 1986 publica la crónica de las primeras escuelas fundadas por los colonos alemanes en Llanquihue y la dedicatoria de esta obra tiene una curiosidad digna de estudio. Corresponde distinguir la frase "Dedico este libro en recuerdo y eterna gratitud a mis profesores: Eufrasia Martínez y Santiago Junginger". Es curioso que una dama chilena, Eufrasia Martínez, profesora Fiscal de la escuela de Los Bajos, diera lecciones en alemán y tenemos a la vista una carta fechada en 1905 por doña Eufrasia en idioma y letra al estilo alemán.



Por Lorenzo Palacios.

Emilio Held tomó como trabajo la educación para el futuro y la necesidad de que nuestro gobierno presentara planes para una instrucción adecuada a los descendientes de los colonos alemanes. Al efectuar una reseña, Emilio Held presenta un cuadro histórico, mostrando un esquema de varias escuelas alemanas alrededor del lago Llanquihue. Destacó la necesidad que profesores humanistas chilenos crearan escuelas primarias.

La medición de tierras, la historia, los árboles genealógicos y su obra sobre el primer centenario de la colonización, han permitido que esté en el recuerdo por su notable influencia y permanente preocupación por el progreso que seguramente verá llegar a Melipulli.

La pequeña localidad de Los Bajos en la comuna de Puerto Octay tiene un lugar destacado a la memoria de Emilio Held por su entrega generosa al futuro regional.

Geografía humana de la región [artículo] Lorenzo Palacios.

Libros y documentos

AUTORÍA

Palacios, Lorenzo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Geografía humana de la región [artículo] Lorenzo Palacios. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile